Vorlagen-Numr	ner 1	1.	09	.2	012	2
	_	_	_	_		_

3293/2012

Mitteilung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Integrationsrat	18.09.2012

Integrationskonferenz 2012

Die Integrationskonferenz ist inzwischen ein fester Bestandteil der interkulturellen Arbeit in Köln. Seit 2006 wird die Integrationskonferenz jährlich unter der Federführung des Interkulturellen Referats zu unterschiedlichen aktuellen Themen veranstaltet. Der Arbeitskreis Steuerungsgruppe Integrationskonferenz, bestehend aus Vertreterinnen und Vertretern der AWO, Diakonie, DRK, Caritas, Synagogengemeinde Köln, Internationaler Bund, Bundesamt für Migration und Flüchtlinge, dem Vorsitzenden des Integrationsrates sowie Vertretern und Vertreterinnen der Stadtverwaltung Köln, berät und entscheidet über den vom Interkulturellen Referat eingebrachten thematischen Vorschlag.

Die Konferenz hat die Aufgabe, die Integrationsarbeit in Köln zu begleiten und weiterzuentwickeln. Ein Ziel der Konferenz ist die Vernetzung aller Institutionen, Initiativen und Gruppierungen, die mit Migrantinnen und Migranten arbeiten. Die Integrationskonferenz befasst sich mit allen Fragen der Zuwanderung und Integration, insbesondere mit den Themen:

- Chancen und Herausforderungen kultureller Vielfalt
- Verbesserung der Rahmenbedingungen für Integration
- gesetzliche und rechtliche Veränderungen
- Arbeitsmarktintegration
- Zugang zu Ausbildung und Beschäftigung
- Schule/Bildung

Ein besonderer Schwerpunkt der Arbeit liegt auf der Formulierung von Eckpunkten zur

- bedarfsgerechten Sicherung und Bereitstellung spezieller Integrationsangebote
- Sensibilisierung der Öffentlichkeit für interkulturelle Themen
- Wahrung der kulturellen Eigenheiten und Identität
- Verbesserung der Kooperationsstrukturen und Vernetzung von Angeboten
- Aktivierung und Stärkung von Selbsthilfepotentialen

In den vergangenen Jahren wurden folgende Themen von dem Arbeitskreis Steuerungsgruppe Integrationskonferenz festgelegt und im Rahmen der Integrationskonferenz erörtert:

2006 Umsetzung des Zuwanderungsgesetzes in Köln

2007 Partnerschaft mit Schule

2008 Integration und Sport

2009 Integrationskonzept

2010 Antidiskriminierungsarbeit

2011 hat aufgrund von fehlenden finanziellen Ressourcen keine Integrationskonferenz stattgefunden.

Für 2012 hat die Verwaltung die Anregung aufgegriffen, die Vielfalt der Integrationsarbeit in Köln am Beispiel der Arbeit der Kölner Integrationsagenturen einem Fachpublikum und der Politik vorzustellen.

Dieser Vorschlag wurde vom Arbeitskreis Steuerungsgruppe Integrationskonferenz in einer Sitzung am 07.05.2012 angenommen.

Der Minister für Arbeit, Soziales und Integration, Herr Guntram Schneider wurde angefragt, an der Konferenz teilzunehmen und über die Erwartungen des Landes NRW zum Thema: "Integrationsarbeit vor dem Hintergrund des neuen Integrations- und Teilhabegesetzes" zu informieren.

Die Integrationskonferenz 2012 wird am 07.11.2012 im Veranstaltungssaal der Volkshochschule im Rautenstrauch-Joest-Museum stattfinden.

Gez. Koch